
  

     

 
 
 

Protokoll der 18. Mitgliederversammlung vom 20. März 2024 
 
 

Datum: Mittwoch, 20. März 2024 
Zeit: 19.30 Uhr 
Ort: Begegnungszentrum FEG, Mailandstrasse, 3280 Murten 

 
Traktanden 
   

1. Begrüssung inkl. Wahl des Stimmenzählers 
2. Protokoll der Mitgliederversammlung 2023 (liegt auf + www.vfh.ch) 
3. Jahresbericht 2023 
4. Jahresrechnung und Revisorenbericht 2023 
5. Budget 2024 
6. Neue Vermittlung 
7. Wahlen, Vorstand, Geschäftsstelle 
8. Weiterbildung IT-Bereich Vorstand / Weiterbildung Mitarbeiter-Inne 
9. Anträge von Mitgliedern  
10. Verschiedenes 

 
_______________________________________________________________________ 

 
 Die Anwesenheitsliste liegt beim Eingang auf, wir bitte alle Teilnehmenden sich auf 
der entsprechenden Liste einzutragen. 
 
 
1. Begrüssung 

Christine Stucki-Sidler begrüsst die Anwesenden herzlichst zur 

18.   Mitgliederversammlung, besonders begrüsst sie Frau Edith Mescaros (Gründerin 

VfH), Frau Tanja Frautschi (evtl. angehende Buchhalterin VfH), Frau Therese 

Schlüchter (evtl. Vermittlung VfH), Frau Renate Glauser (Spitex See-Lac) Frau Irène 

Hämmerli (Fortbildung VfH) Frau Irma Cardon (Revisorin) 

Entschuldigt sind: Herr H.B. Johner (Revisor), Frau Josiane Zeyer 

(Gemeindepräsidentin Meyriez), Gemeinderat Murten, Herr Hans Gygax, Markus und 

Doris Schär. 

Wahl des Stimmenzählers: Herr Andreas Landolf 

Es sind 19 Mitglieder Anwesend und 2 Nichtmitglieder 



  

2. Protokoll der MG 2023  

Das Protokoll der MG liegt auf. Es liegt zur Einsicht hinten auf dem Eingangstisch.  

Wer mit dem Protokoll 2023 einverstanden ist hebt die Hand. Dieses wird einstimmig 

angenommen. 

 

 

3. Jahresbericht 2023 

Christine liest den Jahresbericht 2023 vor. 

 

 

4. Jahresrechnung und Revisoren Bericht 2023 

Frau Brigitte Hürzeler, unsere Buchhalterin stellt die Jahresrechnung vor, diese wird 

auf die Leinwand gebeamt und ist für alle gut ersichtlich.  

Die Buchhaltung 2023 weist einen Verlust von CHF 3‘896.21 aus. Anlässlich der 
Erstellung des Budgets für das Jahr 2023 wurde mit einem kleinen Gewinn von CHF 
200.00 gerechnet. Nachdem der Verein von einem ehemaligen Mitglied und Kunden 
in seinem Testament begünstigt wurde und wir im Jahr 2022 eine Summe von CHF 
23‘212.50 erhalten haben, wurde uns im 2023 aus demselben Testament noch eine 
zweite Tranche in der Höhe von CHF 22‘900.00 überwiesen. Im Budget 2023 haben 
wir diese Schenkung nicht berücksichtigt gehabt.  
Auf das Ende des Geschäftsjahres beschloss der Vorstand sämtlichen 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern erneut eine Gratifikation von CHF 140.00 pro Person 
auszubezahlen. Anlässlich der vielen zeitaufwändigen Projekten wurde entschieden, 
der Geschäftsstellen von CHF 250.00 auszubezahlen. Der Totalbetrag belief sich auf 
CHF 6‘340.00. welcher dem Konto „Fonds Erbschaft BG“ belastet wurde. Die ab April 
eingeführte Lohnerhöhung konnte mit den angepassten Preisen nicht ganz 
kompensiert werden.   
 
24.02.2023 Brigitte Hürzeler / Nadja Brunisholz  
 
 

Revisorenbericht: Frau Irma Cardon (Revisorin) liest den Revisoren Bericht vor. Sie 

stellt fest, dass alles Ordnungsgemäss und Übersichtlich erstellt worden ist. 

 

 

Abstimmung Revisoren Bericht:   

Durch hochhalten der Hände wird der Bericht einstimmig angenommen. Wir bedanken 

uns sehr für den Einsatz der Revisoren und für die gute Zusammenarbeit, besonders 

gilt der Dank unseren beiden Buchhalterinnen Frau Nadja Brunisholz und Frau Brigitte 

Hürzeler. Frau Brunisholz ist nun schon seit dem Januar 2021 bei uns im Vorstand, 

während dem Jahr 2022 hat sie die Arbeit als Buchhalterin in der Geschäftsstelle 

übernommen. Frau Hürzeler ist seit dem Jahr 2022 bei uns und ist ebenfalls in der 

Geschäftsstelle als Buchhalterin.  

Patrizia übergibt Irma Cardon, Revisorin einen Blumenstrauss und Wein für den 

Revisor, Beat Johner, welcher leider abwesend ist. 

 

 



  

5. Budget 2024 

Frau Hürzeler stellt das Budget für das Jahr 2024 vor. 

  
Die Budgetunterlagen 2024 zeigen in mehreren Spalten die definitiven Zahlen der 
Jahresrechnung 2023, die Zahlen des Budgets 2023, die Abweichung zu diesem 
Budget und letztendlich die neuen Budgetzahlen 2024. Für das Jahr 2024 wird mit 
einem Verlust von  CHF 5‘700 geplant. Der Vorstand hat beschlossen, die Leistungen, 
welche heute den Kunden mit CHF 30.00 pro Stunde fakturiert werden, auch im 2024 
unverändert zu belassen. Ebenfalls werden die Stundenlöhne für die Mitarbeiterinnen 
und Mitarbeiter unverändert bei CHF 26.00 bestehen bleiben. Die oben erwähnten 
Elemente waren somit Bestandteil zur Berechnung des zu erwartenden Umsatzes fürs 
2024. Gleichzeitig kann der damit zusammenhängende direkte Aufwand (Löhne der 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, Einsatzspesen, Km-Entschädigungen plus AHV-
Beiträge des Arbeitgebers) prozentual berechnet werden. Die Differenz zwischen dem 
kalkulierten Umsatz und dem direkten Aufwand ergibt den Bruttogewinn. 
 
Die Raiffeisenbank hat unseren Verein im 2022 Geschenk von CHF 5‘000.00 
überwiesen. Dieser Betrag soll und muss im Rahmen für die Erneuerung im IT-Bereich 
(Hard- und Software) verwendet werden. Im 2024 sind Anpassungen geplant wie z.B. 
Erweiterung Buchhaltungsprogramm, Überprüfung und Implementierung einer 
Schnittstelle zum elektronischen E-Banking mit der Raiffeisenbank, usw. Die hierbei 
anfallenden Kosten werden wir über diesen Geschenkbetrag verbuchen. Dieser Ertrag 
und Aufwand wird buchhalterisch transparent ausserhalb des vorliegenden Budgets 
abgewickelt. 
 
 
Im Hintergrund seht ihr die neue Website vom Verein. 

 

 

6. Neue Vermittlung 

Anfangs Jahr 2023 teilte uns Gabriela Guggisberg mit, dass sie sehr gerne als 

Mitarbeiterin bei uns weiterarbeiten möchte. Die Aufgabe als Vermittlerin möchte sie, 

weil es zu belastend neben all ihren vielen Kundinnen und Kunden ist, abgeben. 

Zusammen mit Patrizia Winistörfer setzte sich Gabriela Guggisberg weiterhin in der 

Vermittlung ein bis wir im Juni 2023 zwei neue zusätzliche Vermittlerinnen fanden. 

Frau Eveline Moser aus Kerzers und Frau Brigitte Hoehener aus Murten. Wir waren 

sehr froh, dass wir weiterhin drei Frauen hatten, die sich selbständig die Arbeit 

einteilten. Alle 14 Tage wechselten sie sich mit der Betreuung des Vereinstelefon ab. 

Anfangs Sommer teilte uns Frau Patrizia Winistörfer mit, dass sie voraussichtlich Ende 

Jahr ihre Arbeit als Vermittlerin abgeben wird, da sie in der Firma ihres Mannes mithilft. 

Zudem kam das Problem, dass Frau Brigitte Hoehener gegen Ende des Sommers 

gesundheitlich Probleme bekam und wir mussten ab dem November ohne die beiden 

Vermittlerinnen auskommen. Frau Eveline Moser übernahm diese anspruchsvolle 

Arbeit und betreute das Vereinstelefon ab November alleine. Wir sind sehr dankbar, 

dass sie sich für uns so bedingungslos einsetzt. Wir haben die Stelle im Murtenbieter 

und im Kerzers-Anzeiger ausgeschrieben: „Suche nach einer Koordinatorin“. Es haben 

sich 4 Frauen gemeldet. Frau Therese Schlüchter aus Meyriez wird evtl. bei uns nach 

ihrer Pensionierung im Sommer in die Vermittlung einsteigen. 



  

All diesen Frauen welche sich bei uns in der Vermittlungsarbeit so gut eingesetzt 

haben danken wir herzlich.  

 

 

7. Wahlen / Vorstand, Geschäftsstelle 

Gerne schlage ich vor, dass wir Frau Eveline Moser aus Kerzers heute wählen: Wer 

damit einverstanden ist, soll bitte die Hand hochhalten. Sie wird einstimmig mit viel 

Applaus und einem grossen Dankeschön gewählt. 

 

Christine Stucki sagt zu ihrer Person als Präsidentin, dass sie vorläufig im Vorstand 

bleiben wird, bis der VfH jemand findet welche ihre Arbeit als Präsidentin übernehmen 

kann.  

 

 

Demissionen:  

Leider müssen wir uns von Peter Ryf, unserem langjährigen Mitarbeiter und Buchhalter 

trennen. Peter ist seit dem Jahre 2015 im Verein und hat uns über all die Jahre sehr 

gut unterstützt. Er hatte sich immer sehr viel Gerechtigkeit walten zu lassen, und hat 

unermüdlich die Anliegen des Vereins umgesetzt. Er führte ein neues, gutes 

Buchhaltungsprogramm ein, welches Vieles in der Buchhaltung vereinfachte. 

Gewissenhaft führte er all die Listen, die Lohn-Abrechnungen wurden stets sehr genau 

geprüft. Wir alle danken Peter für seinen grossen, langjährigen Einsatz und wünschen 

ihm alles Gute und gute Gesundheit! Vielen Dank Peter!  

Christine übergibt Peter eine Flasche Wein und Pralinen. 

 

Eine weitere Demission muss noch ankündigt werden. Frau Irma Cardon teilte uns mit, 

dass sie das Amt als Rechnungsrevisor für den Verein für Hilfsdienste ab dieser 

Mitgliederversammlung abgeben möchte. Wir danken ihr hier nochmals für ihren 

Einsatz und wünschen ihr alles Gute. Wir hoffen natürlich, dass wir bald eine Person 

finden, die sich bereit erklärt dieses Amt zu übernehmen. 

Ebenfalls müssen wir uns an dieser Stelle auch von Priska Sottas und Brigitte 

Hoehener trennen, beide waren nur kurz bei uns im Vorstand.  

 

 

8. Weiterbildung IT-Bereich Vorstand/ Weiterbildung Mitarbeiter-Innen 

Anita Pichler hat in diesem Jahr sehr viel für unser digitales Wohlbefinden gemacht. 

Wir haben nun alle eine neue VfH Adresse bekommen und wir wurden neu in die 

Ablageverwaltung eingeführt. Anita hat ebenfalls zusammen mit Frau Stolhammer die 

neue Website vom VfH kreiert. Wir alle sind sehr froh so, eine gute Verbindungkraft im 

Sekretariat zu haben. Die Website wird recht viel besucht, neu melden sich da auch 

Kunden direkt mit dem Formular, welches in die Webseite integriert worden ist.  

Zudem wird Anita Pichler mithelfen in der Suche nach einer ergänzenden Software-

Lösung für die Buchhaltung um die Arbeit so effizienter zu machen. 

 

 



  

Weiterbildung für die Mitarbeiter-Innen  

Der VfH kann in diesem Jahr drei Kurse mit Frau Irène Hämmerli durchführen. Am 

7.März 2024 konnten schon acht Mitarbeiterinnen am Kurs: „Supervision in kleinen 

Gruppen“ teilnehmen. Am 15.April und am 18.April werden weitere Kurse folgen. Es 

ist vorgesehen, dass in diesen Kursen schwierige Situationen und Fragen des 

Arbeitsalltags betreffend Klienten/ Klientinnen oder deren Umfeld gestellt werden 

können. Es geht zudem darum sich unter den Mitarbeiter-Innen kennen zu lernen und 

sich zu vernetzen. 

 

 

9. Anträge von Mitgliedern 

Es sind keine Anträge von Mitgliedern eingegangen. 

 

 

10. Verschiedenes 

Ich möchte mich bedanken für eurer Vertrauen und für die Treue der Mitglieder, ja, 

auch für die grosszügigen Spenden und für all die lieben Rückmeldungen per Briefpost 

an uns. 

Um den Abend noch gemütlich ausklingen zu lassen haben wir vom Vorstand Kuchen 

und Salziges bereitgestellt, es gibt Tee oder Kaffee dazu. Es wäre schön, noch einige 

von euch zu treffen! Danke dass ihr alle gekommen seid! Ich wünsche euch allen ein 

gutes Jahr 2024. 

 

Christine Stucki schliesst die Versammlung um 20:25 Uhr mit folgenden Worten; 

 

Zuversicht, Frieden und Hoffnung für diese Welt! 

 

Patrizia überreicht ihr mit einem grossen Dankschön für ihren unermüdlichen Einsatz 

für den Verein einen Blumenstrauss. 

 

 

Die nächste Hauptversammlung findet am 19.03.2025 statt. 

 


